



DIMANCHE 16 AOUT A SAINT-BREVIN-LES-PINS

GRANDE FETE POPULAIRE

DU PAYS DE RETZ

PARC DES SYLPHES

PATHE MARCONI
RADIO - TELEVISION
Electro-Ménager
Disques
René HUSSON
10 bis, rue de Palmbeuf
44250 SAINT-BREVIN-LES-PINS
Tél. (40) 27.22.55
PHILIPS

Restaurant du Marché
chez Paul ROBARD
SPECIALITES DE L'OCEAN
et des BORDS de LOIRE
Place du Marché
ST-BREVIN-LES-PINS
Tél. 27.22.21

RADIO TELEVISION ELECTRICITE
Robert CHENEAU
72, avenue de Mindin
44250 ST-BREVIN-LES-PINS
LOCATION TV
Tél. 27.22.42

DROGUERIE BREVINOISE
JAMES MERLIOT
186, avenue de Mindin
ST-BREVIN-LES-PINS
Tél. 27.26.77

Peinture-Vitrierie
Liste de mariage

Directeur de la publication
11, rue des Olivettes - NANTES
Imprimerie Commerciale
32, bd Lathéac - RENNES
C.P.P. n° 52 087
Composé et imprimé
sur une équipe d'ouvriers syndiqués

organisée par les sections du P.C.F. de Saint-Brévin - Pornic

TOUTE LA JOURNÉE :

- Rond-point culturel, livres, disques.
- Animation et jeux dans la fête.
- Saltimbanque, jongleur, cracheur de feu.
- Clowns.
- Guitariste.

LE MIDI :

- Apéritif - Jus de fruit

DÉBAT
avec **Maurice ROCHER**
Secrétaire fédéral

L'APRÈS-MIDI :

- Pierre MAHE viendra dédicacer son livre « RACONTE CAMARADE »
- Jean AUBIN dédicacera « Saint-Nazaire et le mouvement ouvrier de 1848 à 1920 »

LE SOIR, A PARTIR DE 20 HEURES :

GRAND BAL POPULAIRE GRATUIT

● Dominique POTIER dédicacera son deuxième recueil de poésie « REGARDS INTERIEURS »
EXPOSITION par l'A.N.A.C.R. de 400 photos sur la guerre 1939-1945

APRÈS-MIDI : RADIO CROCHET
JEUX RADIOPHONIQUES

DE NOMBREUX STANDS

- Pour satisfaire votre gourmandise
- BAR, SANDWICHES
- RESTAURANT
- SAUCISSES GRILLÉES, FRITES
- GLACES
- PUNCH, SANGRIA
- Pour vous divertir, de nombreux jeux
- Chamboul'tout
- Lapinodrome
- Fléchette
- Tir à la carabine
- Pêche à la ligne
- Pochettes surprises
- Etc...

Mr. Bricolage
ZONE INDUSTRIELLE
SAINT-BREVIN
Tél. 27.20.03

BIENVENUS

S.A. ALLAIS-ATLANTIC
SUD et NORD-LOIRE

BIERE : KANTERBRAU - KRONENBURG
ANCRES PILS - KRONEN - METTEUR

174, rue. Henri-Gautier - SAINT-NAZAIRE - Tél. 22.17.87
10-14, Allée de Verdun - SAINT-BREVIN - Tél. 27.21.89

RESTAURANT ITALIEN
CASA NOSTRA
158, avenue de Mindin - SAINT-BREVIN-LES-PINS
Toutes spécialités italiennes
- Fabrication maison -
NUOVA TRATTORIA
EPICERIE FINE
PLATS à emporter chaud - froid
6, r. Chassagne, ST-BREVIN-LES-PINS, tél. 27.35.59

VACANCES MOINS CHERES!
E. LECLERC
défend votre pouvoir d'achat

- Route Bleue
- Avenue Raymond-Poincaré

SAINT-BREVIN

DES LIVRES POUR L'ÉTÉ

AUX EDITIONS « TEMPS ACTUELS »

« LA GUERRE D'ALGERIE »
Collection en trois tomes dirigée par Henri Alleg

L'équipe groupée d'Henri Alleg, passionnée par la tâche entreprise, a réalisé un ouvrage d'une exceptionnelle qualité, vivant, puissamment documenté et dont l'analyse des événements, comme la synthèse des motivations, servira sans aucun doute de base de référence.

Un reportage vivant : « La guerre d'Algérie » est un reportage passionné dans lequel les acteurs eux-mêmes ont la parole. Les auteurs ont interrogé des centaines de témoins : 7 000 pages de leurs déclarations ont été enregistrées tout en France qu'en Algérie, des premiers magistrats des Aurès aux dirigeants du F.L.N., des soldats et officiers français, convain-

cus de se battre pour la grandeur de leur pays, aux hommes politiques qui présidaient aux destinées de la France.

Une remarquable documentation inédite - sans se limiter aux archives publiques, les auteurs ont largement puisé dans les collections privées jamais ouvertes : photos prises par les témoins et les acteurs du drame donnant ainsi une nouvelle dimension à cette iconographie.

Une indispensable synthèse : la simple relation des faits ne permettrait pas de comprendre les raisons du déclenchement de cette guerre, de son développement, de sa conclusion. Ainsi, le tome I présente un panorama de l'Algérie colo-

nielle.

Sans avoir la prétention de proclamer la vérité définitive, Henri Alleg, auteur de « La Question », au-delà des péripéties, tente de mettre en lumière les origines historiques, nationales et sociales du conflit, les raisons de sa durée et de sa violence.

Au sommaire :

Tome I : De l'Algérie des origines (avant 1830) à l'insurrection.

- Le torrent souterrain, par H. Alleg.
- Les occasions perdues, par H.J. Douzon.
- L'Incendie, par H. Haudiquet.
- A la recherche du dernier quart d'heure, par J. de Bonis.

Tome II : Des promesses de paix à la guerre ouverte.

- L'Incendie, par H. Haudiquet.
- A la recherche du dernier quart d'heure, par J. de Bonis.

Tome III : Un Etat vient au monde, par J. Freire.

Trois tomes, au format 17,5 x 22,5 cm, reliés toile sous jaquette en quadrichrome avec une couleur d'accompagnement.

Chaque tome : 600 pages, 200 illustrations dont 16 en couleurs.

Parutions :

- Tome I : mai 81.
- Tome II : juin 81.
- Tome III : novembre 81.

« CLASSE OUVRIERE ET SOCIAL-DEMOCRATIE, LILLE ET MARSEILLE »

Danielle Bleitrach, Roland Delacroix, Jean Lojkine, Christian Mahieu, Ernest Oary

Quelle est l'originalité de la social-démocratie française ? Confrontée de manière permanente à l'existence d'un puissant courant révolutionnaire - à l'inverse de ses homologues de l'Europe du Nord - assésse un parti petit-bourgeois, coupé de la classe ouvrière et qui n'a jamais eu le souci ou la possibilité de mettre en œuvre son projet réformiste ?

Pour répondre à cette question, les auteurs de ce livre analysent les liens tissés depuis plus d'un siècle entre la classe ouvrière, les intellectuels et le système de régulation de l'Etat républicain dont l'un des fondements fut, en France, la commune.

Ils ont choisi de confronter l'analyse du développement du mouvement ouvrier à celle de

l'exercice du pouvoir municipal dans les deux principaux « bastions » politiques du Parti socialiste : Lille et Marseille.

La crise que traverse la société française est aussi crise de la commune, dans la mesure où elle fait voler en éclats les anciennes bases matérielles du réformisme municipal et menace donc le système de régulation de l'Etat républicain. Y a-t-il à cette crise une autre issue que l'autogestion communale articulée sur les luttes ?

Les auteurs, sociologues appartenant soit à l'Université, soit à C.N.R.S., présentent ici un travail d'équipe sur une période de quatre ans.

Collection « Problèmes » 306 pages
Parution en mai 81

Un air de lutte et de liberté

Le dernier conseil avant la coupure estivale ne devait pas être marqué par l'ampleté des débats. Néanmoins, il permettait à Georges Batard de protester contre l'attitude du directeur départemental du service de l'Équipement ayant dévoilé au public, par l'intermédiaire de la presse, le contenu de son rapport au ministre des Transports sur le franchissement de Cheviré. Ce fonctionnaire prenant position publiquement de manière à influencer l'opinion des Nantais. Notre élu devait signaler le manquement évié de l'obligation de réserve dans ce cas précis.

Dans les principales décisions qui furent prises, notons la refaction des terrains de football de la plaine de jeu du Petit-Port ; l'éclairage des terrains de sports de la Collière. Pour l'enseignement secondaire, les crédits ont été votés afin de permettre la réparation des malfaçons au C.E.S. Malakoff.

En matière d'urbanisme, diverses opérations seront lancées pour la rénovation ou la réhabilitation des quartiers Hauts-Pavés, Pilleux et Courtils.

S.P.F.

Le Comité Nantais du Secours Populaire Français, 22, quai Ernest-Renaud, 44100 Nantes, tél. 71-23-02, vous informe que ses permanences vestiaires seront interrompues pendant les congés scolaires et reprendront début septembre.

Une permanence pour déposer des vêtements sera maintenue le samedi matin de 10 heures à 12 heures.

Les permanences secrétariat sont maintenues au mois de juillet les mardi, mercredi et vendredi de 8 h à 12 h et interrompues au mois d'août. Elles reprendront le mardi 1^{er} septembre.

Réintégrer les 7 licenciés de la SNIAS - ST-NAZAIRE (suite)

avec les engagements de Pierre Mauroy à l'Assemblée nationale ? Les luttes à mener pour contraindre les directions ? Le rôle du parti.

Toutes les questions furent abordées, les femmes des camarades participant pleinement à cette discussion, explicitant leurs difficultés.

Ils ne se séparèrent que tard dans la soirée après le café, en ayant la certitude que la lutte doit payer, et que

seuls celle-ci peut les faire réintégrer à RVI comme à la S.N.I.A.

Lors de cette sympathique rencontre, l'espoir a grandi dans le cœur de ces travailleurs.

Les gars de la S.N.I.A. souhaitent inviter leurs « copains » RVI à St-Nazaire, avant d'aller eux-mêmes saluer les gars RVI Vénissieux.

Une idée en l'air... qui mérite d'être concrétisée.

AUX EDITIONS SOCIALES

« C.F.D.T. - LE REVE ET LA VIE »
Jean-Claude Poulain

« Les apparences, souvent, sont trompeuses. Beaucoup se figurent encore que la C.F.D.T. est, et l'on peut s'exprimer ainsi, une sorte de seconde C.G.T. Une espèce de confédération à l'ancienne, en somme, de la grande centrale syndicale française, fondant son action essentiellement sur les mêmes principes et poursuivant, dans l'ensemble, les mêmes objectifs. Avec, tout au plus, de-ci de-là, quelques petites variantes, quelques mini-différences, ne portant pas trop, en réalité, à consé-

quence.

Mais, en y réfléchissant un instant, comment expliquer, l'existence de cette seconde confédération, si elle est à peu près la même que la première ?

Jean-Claude Poulain, dans son style mordant et populaire, nous fait la différence fondamentale qui risque éventuellement d'écartier du champ de la loi d'amnistie de nombreux travailleurs victimes de la répression patronale. • En effet, explique-t-il, la Direction générale de la S.N.I.A a choisi sept otages,

sept responsables et militants du Parti communiste Français, militants actifs de la C.G.T., mais sans mandat électif, ceci afin d'offrir à la direction de demander l'avis du Comité d'Établissement et de l'Inspection du Travail.

Les militants syndicaux élus « bénéficiaires » eux — et largement — d'une avalanche de lettres d'avertissement et de mises à pied », mais pour ces sanctions (tout sauf injustes) n'existait pas l'obligation légale de consulter l'Inspection du Travail.

Dans sa conclusion, Philippe Tillard, après avoir insisté sur le fait que « la situation devient très préoccupante pour les familles en particulier pour cinq d'entre elles, il qualifie le mari se voir refuser toute possibilité de retrouver du travail », s'élève contre l'intransigeance de la direction de la Société Nationale Aéronautique, et ce, malgré les changements politiques survenus.

Hors Collection 192 pages

Au Conseil municipal de Nantes le 10 juillet 1981

La C.G.T. demande un redémarrage de la Nantaise de Fonderies

Une délégation de la Fédération de la métallurgie C.G.T., composée de représentants de Loire-Atlantique et de Nantes ainsi que de salariés de la S.N.F., a été reçue au ministère de l'Industrie. Un an après la fermeture de la Nantaise de Fonderies, le dossier, sur la reprise d'activité de cette dernière, a été de nouveau traité. La délégation C.G.T. a indiqué à ses interlocuteurs que toutes les conditions étaient réunies pour un redémarrage à la fonderie cuivreux.

Sur le plan économique, un marché potentiel existe permettant de faire tourner à 100 % l'outil de production cuivreux, dit la C.G.T. D'autre part, l'entreprise répond à une vocation nationale en ce qui concerne la fourniture des hélices pour la marine marchande.

La location gérance à titre précaire, contractée par la Phocéenne, arrive à échéance dans les jours à venir. De ce fait le tribunal de commerce de Nantes sera amené à prendre position une nouvelle fois. Les interlocuteurs de la C.G.T. se sont engagés à prendre des initiatives : organisation d'une réunion tripartite réunissant autour d'une table ronde des représentants du patronat, des pouvoirs publics et l'organisation syndicale C.G.T.